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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Straßenerneuerung und -neubau  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
2 zu ÖPNV verbessern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 79 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
3 zu Fahrradverleih ✘	
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 40 Nein | 7 Enthaltungen  
  
4 zu Mehr Parks, Bäume und Wiesen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
5 zu Elektrobetriebene Fortbewegungsmittel  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
6 zu Naturschutz -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung:  Rathaus Herford 

Datum der Sitzung: 04.11.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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7 zu Öffentliche Toiletten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
8 zu Umweltschutzprogramm für/mit Bürger:innen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 39 Ja | 5 Nein | 35 Enthaltungen  
  
9 zu Solaranlagen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 79 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
10 zu Pflanzen und Umwelt -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
11 zu Verbesserung des Fahrradverkehrs  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 70 Ja | 5 Nein | 4 Enthaltungen  
  
12 zu Mülltonnen  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
13 zu Radwege -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
14 zu E-Roller Altersbeschränkung -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
15 zu Öffentliche Trinkbrunnen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
16 zu Verbesserung der Digitalisierung  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 23 Ja | 34 Nein | 22 Enthaltungen  
  
17 zu Gratis ÖPNV-Zugang für Schüler /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
18 zu Ausflüge -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
19 zu Technik in der Schule  /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
20 zu Wasserspender -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
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21 zu Schulaktivitäten ✓	
 Abstimmungsergebnis: 19 Ja | 14 Nein | 46 Enthaltungen  
  
22 zu Schulhof verbessern und angenehmer gestalten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
23 zu Geschlechtsneutrale Toiletten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
24 zu AGs in der Schule -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
25 zu Hygiene verbessern, bezogen auf Toiletten in Schulen  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
26 zu Mehr Stunden vor Klassenarbeiten  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
27 zu Renovierung der Schule ✓	
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 30 Nein | 17 Enthaltungen  
  
28 zu Versorgung der Schule  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
29 zu Ruheraum  /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
30 zu Essen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
31 zu Mehr Spielplätze -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
32 zu Kostenlose Workshops -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
33 zu Sitzgelegenheiten  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
34 zu Mehr Digitalisierung -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
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35 zu Veranstaltungsausbau -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
36 zu Rollschuhbahnen in Herford  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
37 zu Mehr Sicherheit in der Nacht -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
38 zu Erweiterte Werbemaßnahmen  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
39 zu Öffentliche Toiletten ✘	
 Abstimmungsergebnis: 31 Ja | 39 Nein | 9 Enthaltungen  
  
40 zu Besserer Busverkehr  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 74 Ja | 3 Nein | 2 Enthaltungen  
  
41 zu Kostenloser ÖPNV für Schüler:innen /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
42 zu Inklusive Spielplätze ✓	
 Abstimmungsergebnis: 77 Ja | 2 Nein | 0 Enthaltungen  
  
43 zu Mehrere Treffplätze in der Stadt ✓	
 Abstimmungsergebnis: 43 Ja | 19 Nein | 17 Enthaltungen  
  
44 zu Jugendcafé/-disco ✘	
 Abstimmungsergebnis: 18 Ja | 50 Nein | 11 Enthaltungen  
  
45 zu Sportpark ✓	
 Abstimmungsergebnis: 77 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltungen  
  

 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 1 
 
 
Straßenerneuerung und -neubau  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass neue Straßen gebaut werden müssen (wo nötig) und 
dass existierende Straßen erneuert werden sollten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dadurch könnten mehr Straßenbahnen eingeführt werden. Außerdem bieten neue 
Straßen und erneuerte Straßen mehr Sicherheit im Verkehr.  
 
Peter, Moritz  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

20 Ja / 10 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 2 
 
ÖPNV verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Buslinien erneuert, Busstraßen eingeführt und E-
Busse eingesetzt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „Der Fahrtplan soll verbessert werden, die Taktraten sollen an 
Jahres- und Uhrzeiten angepasst werden. Die Fahrpläne sollen digitalisiert werden. 
Haltestellen sollen überdacht werden.“ 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Buslinien sind teils veraltet, die Haltestellen schlecht platziert und nicht bedacht. Die 
Busstraßen würden aufgrund des Verkehrs für mehr Pünktlichkeit sorgen. E-Busse 
würden eine noch nachhaltigere Fahrt sichern. Viele Menschen fahren wegen der 
Probleme beim ÖPNV nicht gerne Bus. Dies wollen wir mit unseren Beschlussvorschlägen 
für ein nachhaltigeres Fahren ändern!  
 
Michel, Justus  

Abstimmung im Ausschuss: 31 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat: 79 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 3 
 
Fahrradverleih 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, öffentlich leihbare E-bikes einzuführen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 5 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Für wichtig halten wir dies, um die Mobilität in Herford zu gewährleisten und den 
Klimaschutz zu unterstützen. Dies könnte darauf hinauslaufen ,dass mehr Leute zum 
Fahrrad statt zum Auto greifen.   
 
Shareef  

Abstimmung im Ausschuss:  25 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat:  32 Ja / 40 Nein / 7 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 4 
 
 
Mehr Parks, Bäume und Wiesen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Parks gebaut, mehr Bäume gepflanzt und Wiesen 
angelegt werden, da es nötig ist.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 6, 8 und 10. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dadurch gibt es mehr Natur und Luft in Herford.  
 
Jason, Olaf  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 /Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein //  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 5 
 
 
Elektrobetriebene Fortbewegungsmittel  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr E-Roller und E-Fahrräder zur öffentlichen 
Nutzung gibt. Dazu gehören auch Abstellplätze für E-Roller, E-Fahrräder. E-Autobesitzer 
sollen auch die Möglichkeit bekommen, ihr Auto in öffentlichen Ladestationen zu laden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 3 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist wichtig, dass die elektrobetriebenen Fortbewegungsmittel ausgebaut werden, da es 
auf Dauer besser für die Umwelt ist. Durch weitere Abstellmöglichkeiten ist die Stadt 
ordentlicher und man kann wieder ordentlich den Gehweg benutzen. Die Ladestationen für 
E-Autos regen an, mehr E-Autos zu kaufen/ zu benutzen.   
 
Arved, Tristan   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 6 
 
 
Naturschutz 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Naturschutz gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 4, 8 und 10. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dadurch wird das Aussterben bestimmter Arten verhindert.  
 
Marken, Ismaiil  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 7 
 
 
Öffentliche Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Toiletten in der Nähe von den Parks oder in der 
Innenstadt erbaut werden sollen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Falls man auf Toilette muss, muss man nicht unbedingt nach Hause oder in einen Laden 
(teilweise gibt es auch keine Toiletten in einem Laden) laufen.  
 
Moritz,Leon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 6 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau und Umwelt  
 

❒ TOP 8 
Umweltschutzprogramm für/mit Bürger:innen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es ein Umweltschutzprogramm für Bürger:innen in 
Herford gibt. Dort werden die Menschen über das Thema Klimaschutz aufgeklärt. 
Außerdem können sie selbst aktiv mitwirken, Herford umweltfreundlicher zu machen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 4, 6 und 10. Änderung: Es sollen eine Second-
Hand-Börse und Aktionen zum Krötenretten eingeführt werden. 
 
Im Rat: -  
 
Begründung 
Mit dem Umweltschutzprogramm könnte man dann Müll aus der Innenstadt aufsammeln 
oder die Stadt begrünen, indem man zum Beispiel Bäume pflanzt. So können die 
Bürger:innen aktiv mitwirken und die Stadt sauberer und grüner machen. Vielleicht haben 
so auch mehr Leute Lust, in einer sauberen Innenstadt einzukaufen und dort ihre Einkäufe 
zu erledigen anstatt im Internet.   
 
Linda, Nele   

Abstimmung im Ausschuss: 24 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓ 
Abstimmung im Rat: 39 Ja / 5 Nein / 35 Enthaltung / ✓  

  
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 9 
 
 
Solaranlagen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Solaranlagen an öffentlichen Gebäuden verbaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Stadt produziert ihren eigenen Strom und es fördert den Ausbau von erneuerbarer 
Energie.  
 
Jonah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

28 Ja / 1 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

79 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 10 
 
 
Pflanzen und Umwelt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Pflanzen und Bäume gepflanzt werden sollen. Es 
können ein paar Bäume in der Innenstadt gepflanzt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 4, 6 und 8. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Weil Herford nicht so viele Pflanzen hat, zu wenig Bäume hat.  
 
Jason, Jason   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau und Umwelt  
 

 

❒ TOP 11 
Verbesserung des Fahrradverkehrs  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass schlechte Fahrradwege erneuert und verbreitert werden, 
dass an Straßen, wo noch keine Fahrradwege existieren, welche erbaut werden, dass in 
der Stadt verteilt mehr Fahrradständer errichtet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 13. Änderung: „In folgenden Straßen sollen die 
Radwege verbessert werden: Elverdisser Straße, Hermannstraße, Salzuferstraße, 
Pöppelmannwall/Weddingufer, Auf der Freiheit, Mindenerstraße.“ 
 
Im Rat: -  
 
Begründung 
Durch die Umsetzung würden mehr Menschen mit dem Fahrrad fahren, wodurch der 
Autoverkehr verringert werden würde. Außerdem wird die Anzahl der schwerwiegenden 
Unfälle verringert und durch den erhöhten Fahrradverkehr würde die Umwelt besser 
geschützt werden, da dabei kein CO2 ausgestoßen wird. Als Folge müssten mehr 
Fahrradständer gebaut werden, was für mehr Ordentlichkeit, Sicherheit und Komfort für 
die Radfahrer*innen sorgt.   
 
Lukas, Greta  

Abstimmung im Ausschuss: 25 Ja / 2 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat: 70 Ja / 5 Nein / 4 Enthaltung / ✓  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 12 
 
 
Mülltonnen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Mülltonnen gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „Die Eimer und ihre Öffnungen sollen größer sein. Darüber 
hinaus sollen sie häufiger geleert und Mülltrennung etabliert werden.“ 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit der Müll nicht in der Natur landet.  
 
Silvan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

21 Ja / 5 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 13 
 
Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Radwege geben soll, damit mehr Fahrradfahrer 
auf den Radwegen fahren können und nicht auf den Straßen fahren müssen. Außerdem 
muss man die existierenden Radwege erneuern, damit man die Markierungen erkennen 
kann zwischen Gehweg, Straße und Radweg.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 11. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Weil viele Radwege nicht erkennbar oder nicht heile sind und damit mehr Fahrradfahrer 
die Radwege benutzen können und damit weniger Fahrradfahrer auf der Straße fahren 
und die Autofahrer mehr Platz zum Fahren haben, um die Umwelt weniger zu 
beschädigen.  
 
Leon, Jason   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 14 
 
 
E-Roller Altersbeschränkung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beshließen, dass die Altersbeschränkung z.B auf 12 Jahre gesenkt wird. 
Dementsprechend soll das Thempolimit auf eine niedrigere Höchstgeschwindigkeit 
angepasst werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „E-Scooter schon ab 14“ 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit mehr Menschen auf grüne Fortbewegungsmittel zurückgreifen anstatt Autos. Dies 
wirkt sich positiv auf das Klima auf.  
 
Liam, Anouk, Iurii  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 15 
 
 
Öffentliche Trinkbrunnen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass öffentliche Trinkbrunnen gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es werden weniger Trinkflaschen gebraucht und so dehydriert man nicht im warmen 
Sommer.  
 
Lea, Jasmin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 4 Nein / 16 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 

✌ TOP 16 
Verbesserung der Digitalisierung  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die generelle Digitalisierung voranschreitet. Ein Beispiel 
wäre, das öffentliche W-LAN zu verbessern und möglichst sicher und stark zu machen. 
Weiterhin sind die Kosten der IPads zu senken.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 19. Hinzufügen: "Die Schulen sollen zuvor auf 
denselben technischen Stand gebracht werden." 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 19. Streichung des Satzes "Weiterhin sind die Kosten 
der IPads zu senken." 
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, da man viele Lehrstoffe besser veranschaulichen kann und somit 
der Unterricht flüssiger wird. Wir stellen diesen Antrag, weil wir uns schlecht gebildet 
fühlen und alles altmodisch ist.   
 
Ben, Malte   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat:  

23 Ja / 34 Nein / 22 Enthaltung / ✘  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 17 
 
 
Gratis ÖPNV-Zugang für Schüler 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass jeder Schüler ein Recht auf eine gratis Busfahrkarte hat.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Erweiterung auf umliegende Kommunen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir finden dieses Thema wichtig, weil jeder Schüler zur Schule kommen sollte. Gerade im 
Winter kommen Kinder/Jugendliche nicht gut mit dem Fahrrad zur Schule, weil z.B. 
Schnee liegt. Kinder/Jugendliche sollten nicht mit dem Elterntaxi gebracht werden. Daher 
ist es wichtig, dass auch Schüler, welche nur knapp vor der Grenze wohnen, eine 
Busfahrkarte bekommen. Außerdem wäre es eine Entlastung für die Eltern und das Klima.  
 
Max  

Abstimmung im Ausschuss: 27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat: / Ja / / Nein / / Enthaltung / Zurückgezogen 
  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 18 
 
 
Ausflüge 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Ausflüge stattfinden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Schüler können neue Dinge entdecken und sich weiterbilden, zusätzlich stärkt es die 
Klassengemeinschaft.   
 
Lidija  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 16 Nein / 1 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
  
 
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 19 
 
Technik in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Technik in den Schulen gefördert wird. Damit meine 
ich, dass Gegenstände wie z.B. Beamer und PCs erneuert und verbessert werden für 
einen flüssigen Gebrauch und bessere Arbeiten, die digital stattfinden. Außerdem sollten 
Whiteboards installiert werden, da man damit viel besser arbeiten kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 16. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 16. 
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag, weil ich denke, dass man durch die Technik-Installierung den 
Unterricht modernisieren könnte und der Unterricht würde schneller und flüssiger laufen.   
 
Malte   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
/ Ja / / Nein / / Enthaltung /  
  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 20 
Wasserspender 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass an Schulen Wasserspender gebaut werden, welche für 
alle zugänglich sind und wo Wasser für alle kostenlos nutzbar ist.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 22 und TOP 29; hinzufügen: "Es soll zuvor 
geprüft werden, an welchen Schulen Bedarf ist und an welchen es bereits Wasserspender 
gibt." 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da Wasser und allgemein das Trinken in der Schulzeit sehr 
wichtig ist. Wenn man bspw. sein Wasser zu Hause vergisst und bspw. Sportunterricht 
hat, dann ist die Zeit nach dem Sportunterricht nicht mehr schön. Doch mit den 
Wasserspendern würden sich diese Probleme lösen. Außerdem hilft einem Wasser und 
allgemein Trinken, sich besser zu konzentrieren. Egal, in welchem Bereich der Schule. Es 
spricht im Allgemeinen nicht viel gegen sie und alle hätten etwas davon.  
 
Dan   

Abstimmung im Ausschuss: 27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  /Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 21 
 
 
Schulaktivitäten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Schüleraktivitäten auf dem Schulhof gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 22 und 29; Ergänzung: Schulhöfe sollen mit 
Beschäftigungsmöglichkeiten ausgestatten werden. Auch soll es innen Ruhebereiche 
geben. Zudem soll es innen und außen genügend Sitzmöglichkeiten geben. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 29  
 
Begründung 
Damit die Schüler sich nicht langweilen, und auch Lust auf Schule haben. Unsere Idee 
wäre ein Fußballplatz oder Volleyballfeld.  
 
Lidija   
 
Abstimmung im Ausschuss:   

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

19 Ja / 14 Nein / 46 Enthaltung / ✓  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 22 
 
 
Schulhof verbessern und angenehmer gestalten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Schulhof größer wird und es eventuell mehr 
Sitzmöglichkeiten draußen gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 21 und 29 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ich finde dieses Thema sehr wichtig ist, da man sicher zwischen den Stunden entspannen 
sollte und dies passiert auf dem Schulhof und aus diesem Grund würde ich die Schulhöfe 
verbessern und einrichten.  
 
Alisa, Diab  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 /Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
  /Ja // Nein // Enthaltung /   
 
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 23 
 
 
Geschlechtsneutrale Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es geschlechtsneutrale Toiletten an den Schulen gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir finden das Thema wichtig, damit sich alle wohlfühlen, auf die Toilette zu gehen und 
man keine Angst haben muss, auf die Toilette zu gehen. Als Transmann hat man zum 
Beispiel ein Problem, wenn man seine Tage bekommt.  
 
Milan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 14 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 
 /Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 24 
 
 
AGs in der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr AGs in der Schule gibt, z.B. Fremdsprachen, 
Klavier, Gitarre.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Durch solche AGs könnte man seine Muttersprache verbessern oder seinen Hobbys auch 
in der Schule nachgehen. Durch diese AGs hat man vielleicht auch mehr Lust auf die 
Schule, und dadurch verbessert sich auch der Kontakt zwischen den Schülern.  
 
Emma   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 15 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
/Ja // Nein // Enthaltung /   
  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 25 
 
Hygiene verbessern, bezogen auf Toiletten in Schulen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Toiletten bzw. dessen Einrichtungen in den Schulen 
mehr gepflegt werden (z.B. mehr Tücher, Klopapier oder auch mehr Seife). Man sollte 
aber auch mehr die Schule reinigen, z.B. Tische säubern und die Gänge besser putzen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Es soll auf den Toiletten Seife, Tücher und Toilettenpapier 
geben. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ich finde, in einer Schule sollte immer viel Hygiene vorhanden sein, damit sich Jeder auch 
in der jeweiligen Schule wohl fühlt.   
 
Alisa, Malte  
 
Abstimmung im Ausschuss:   

25 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat:  
 
/ Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 26 
 
Mehr Stunden vor Klassenarbeiten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass, sofern eine Klassenarbeit geschrieben werden soll, dass 
der/die Lehrer/in mindestens die Doppelstunde vor der Arbeit anwesend sein muss, es sei 
denn ein Vertretungslehrer, welcher das Fach unterrichtet, kann auch bei der 
Klassenarbeit bezüglich Fragen weiterhelfen.  
 
Begründung 
Dieser Antrag sollte durchgehen, da es für jeden Schüler sinnvoll wäre. Ich spreche aus 
eigener Erfahrung, dass, sofern der Lehrer die letzte Doppelstunde vor der Arbeit nicht 
anwesend ist, dass diese Stunde einfach nie sinnvoll genutzt wird. Fragen bezüglich der 
Arbeit bleiben so oft offen und ungeklärt. Sie werden auch nach der Arbeit nicht geklärt, 
sodass man auch bei der Berichtigung den Fehler nicht berichtigen kann. So bekäme 
jeder Schüler die gleichen Chancen auf eine gute Note, weil nicht jeder zu Hause die 
Möglichkeiten hat, Fragen zu dem Thema zu stellen. Gegen diesen Antrag spricht kaum 
ein Argument und wir würden es begrüßen, wenn dies in Erwägung gezogen wird.   
 
Emilia-Sophie  
 

Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja / 1 Nein / 26 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 27 
 
 
Renovierung der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Klassen oder auch die Turnhallen renoviert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Durch die alten Klassenräume verliert man Motivation und zerstört die Klassen mehr. 
Durch diese Aktionen entstehen Verletzungen und mehr Streit zwischen Schülern und 
Lehrkräften. Wenn man schönere und gemütlichere Klassen hätte, in denen man sich 
auch wohler fühlt, würde man gerne lernen.  
 
Dimitar   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

21 Ja / 1 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

32 Ja / 30 Nein / 17 Enthaltung / ✓  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 28 
 
Versorgung der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Versorgung in den Schulen Herford ansteigt. In den 
meisten Schulen sind die Mensapreise angestiegen, das ist einer der Punkte, dem wir 
entgegenwirken wollen. Ein weiterer Punkt ist, dass die meisten Mensen nur zuckerreiche 
Produkte anbieten und nichts wirklich Sättigendes verkaufen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 30; Änderung: Der Rat möge beschließen, dass 
es gesundes und sättigendes Essen in der Mensa geben soll. Zudem soll es eine 
Bedarfsabfrage geben. Zusätzlich sollen auch die Mensapreise sinken. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Versorgung ist ein wichtiges Thema, weil die Schülerinnen mit einer besseren 
Versorgung besser aufpassen und besser gelaunt sind. Die Schülerinnen sind öfter 
konzentriert und lernen dadurch fleißiger.   
 
Ole   

Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja / 2 Nein / 6 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 29 
 
Ruheraum  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es einen Ruheraum mit WLAN, Sitzmöglichkeiten und 
Steckdosen gibt, der so eingerichtet ist, dass man sich zuhause fühlt und in Ruhe arbeiten 
kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 21 und 22 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 21 
 
Begründung 
Dieser Antrag wird gestellt, weil es in unserer Schule keinen Aufenthaltsraum gibt, der 
„angenehm“ eingerichtet ist, in dem eine entspannte Atmosphäre herrscht und in dem man 
in Freistunden oder nach Schulschluss arbeiten kann, gibt. Besonders wichtig ist dieses 
Thema, weil viele Schüler einen solchen Raum vermissen und die Schule dadurch zu 
einem entspannteren Ort wird.  
 
Ole  
 
Abstimmung im Ausschuss: / Ja // Nein // Enthaltung / 
 
Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung / 
  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 30 
 
 
Essen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es besseres Essen gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 28. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Essen sollte abwechslungsreich sein, damit die Schüler sich mehr auf die Schule 
freuen. Außerdem kann so eine gesunde und ausgewogene Ernährung sichergestellt 
werden.  
 
Azad   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
 
  
 
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 31 
 
 
Mehr Spielplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehrere Spielplätze gebaut werden, weil es heutzutage 
sehr viele Kinder gibt und dafür brauchen wir mehr Spielplätze.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Mit TOP 42 zusammengelegt.  
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil sich viele Kinder langweilen, weil es nichts zu tun gibt. 
Wenn es mehr Spielplätze gibt, müssen sich die Kinder nicht langweilen.  
 
Ajay, Leon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 32 
 
 
Kostenlose Workshops 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Workshops in verschiedenen Bereichen für alle 
kostenlos zur Verfügung gestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: "Der Rat möge beschließen, dass Workshops in verschiedenen 
Bereichen wie z.B. Kunst oder Sport z.B. im Marta für alle kostenlos zur Verfügung gestellt 
werden." 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit man die eigenen Interessen stärken kann und andere Leute mit denselben 
Interessen findet.  
 
Johanna   
 

Abstimmung im Ausschuss: 17 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 33 
 
Sitzgelegenheiten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Sitzgelegenheiten gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: "Der Rat möge beschließen, dass mehr Sitzgelegenheiten mit 
Mülleimern z.B. am Alten Markt, an Bushaltestellen, Waldwegen, Werregärten und 
Spielplätzen gebaut werden.“ 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, weil es zu wenige Orte zum Sitzen gibt.Wir verbringen sehr viel 
Zeit draußen und es wäre sehr hilfreich, mehr Sitzgelegenheiten zu haben. Mehr 
Sitzgelegenheiten wären auch besser für ältere Menschen oder Menschen mit 
Gehbehinderungen.  
 
Azra   
 

Abstimmung im Ausschuss: 22 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 34 
 
 
Mehr Digitalisierung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Digitalisierung gibt. Damit meinen wir, dass in 
der Stadt digitale Werbetafeln aufgestellt werden, so können die Leute die Werbung 
besser sehen und es wird an Papier gespart.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „Die Werbetafeln sollen hoch aufgehängt werden, um 
Vandalismus vorzubeugen und nachts ausgeschaltet werden, um Energie zu sparen und 
Lichtverschmutzung zu reduzieren. Bus- und Bahnfahrpläne sollen auch digitalisiert 
werden.“ 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Papier Poster verschwenden viel Papier und Personen können die Papierposter abreißen. 
Digitale Werbetafeln sind deswegen praktischer.  
 
Emre, Sophia  

Abstimmung im Ausschuss: 20 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 35 
 
 
Veranstaltungsausbau 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Veranstaltungen, wie die Kirmes und Konzerte, 
ermöglicht werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Diese Maßnahme erhöht die Lebensqualität von Jugendlichen erheblich. Jugendliche 
benötigen Zeit, um soziale Interaktion zu üben. Spaß ist auch ein weiterer Grund für 
diesen Beschluss.  
 
Johanna, Soenke   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 4 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 36 
 
 
Rollschuhbahnen in Herford  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Rollschuhbahnen in Herford gebaut werden für mehr 
Freizeitaktivitäten für Jugendliche, Kinder und Herforder.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „Es soll eine Rollschuhbahn statt mehrere geben, die in der 
Eishalle in Kleefeld sein soll, um deren Leerstand im Sommer vorzubeugen und 
Einnahmen zu generieren.“ 
 
Im Rat: -  
 
Begründung 
Es ist wichtig , dass Kinder Jugendliche und nicht nur am Handy sind, sondern auch 
Freizeit haben. Es fördert auch mehr Sport und es macht Spaß.  
 
Adriel, Sierk   
 

Abstimmung im Ausschuss: 17 Ja / 3 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 37 
 
 
Mehr Sicherheit in der Nacht 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Straßenlaternen nachts angelassen werden, damit man 
auch nachts überall Licht hat.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wenn nachts die Lichter angelassen werden, gibt es mehr Sicherheit und man kann 
besser sehen.   
 
Anika, Nikolia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 13 Nein / 7 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 38 
 
 
Erweiterte Werbemaßnahmen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Werbemaßnahmen für Jugendangebote auf 
verschiedenen Wegen, wie den sozialen Medien und einer Website, ausgebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „Bei der Gestaltung der Werbemaßnahmen soll mit 
Jugendlichen zusammengearbeitet werden.“ 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Um schon existierende Angebote, wie Freizeiten und Jugendtreffs, beliebter zu machen, 
sind die Werbemaßnahmen besser zu gestalten. Dadurch wird die Effizienz und 
Wirksamkeit solcher Angebote gesteigert.  
 
Soenke  
 

Abstimmung im Ausschuss: 11 Ja / 0 Nein / 12 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat: / Ja // Nein // Enthaltung /   
  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 39 
 
 
Öffentliche Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass kostenlose neue Toiletten bei Spielplätzen und Parks 
gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „Die Toilettennutzung soll 30 Cent kosten.“ 
 
Im Rat: Hinzufügen: „Die Verwaltung wird beauftragt, einen Kostenvorschlag zu ermitteln 
und eine mögliche Kostenbeteiligung der Bürger:innen zu prüfen.“ 
 
Begründung 
Die meisten Toiletten sind in Innenstädten und bei Bahnhöfen.  
 
Jamil, Janel  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 3 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

31 Ja / 39 Nein / 9 Enthaltung / ✘  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 40 
 
 
Besserer Busverkehr  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Busverkehr allgemein verbessert wird. Es sollen 
mehr Busse im ÖPNV fahren, außerdem mehr E-Busse verwendet werden und die Ticket-
Preise sollen gesenkt werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Mit TOP 41 zusammengelegt. 
 
Im Rat: Mit TOP 41 zusammengelegt. 
 
Begründung 
Es gibt zu wenige Busse, dadurch entstehen große Wartezeiten. Außerdem können viele 
Leute sich die Ticketpreise nicht leisten. Es gibt kaum E-Busse in Herford, deswegen 
fordern wir mehr E-Busse.  
 
Danylo, Malisa   
 
Abstimmung im Ausschuss: / Ja // Nein // Enthaltung /   

Abstimmung im Rat: 74 Ja / 3 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 41 
 
 
Kostenloser ÖPNV für Schüler:innen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in ganz Herford öffentliche Verkehrsmittel für 
Schüler:innen kostenlos werden (z.B. würde ein Schülerausweis wie ein Busticket sein).  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Mit TOP 40 zusammengelegt 
 
Im Rat: Mit TOP 40 zusammengelegt 
 
Begründung 
Schüler:innen ohne Fahrmöglichkeiten müssen den Bus nehmen, damit werden die 
Kosten für Eltern nicht so hoch und die Umwelt wird gleichzeitig geschützt.  
 
Jannis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

/ Ja / / Nein / / Enthaltung / /  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 42 
 
 
Inklusive Spielplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Spielplätze gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Mit TOP 31 zusammengelegt 
  
Im Rat: Bisherige Spielplätze so erweitern, dass sie inklusiv sind. 
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, weil viele Kinder spielen wollen und es nicht viele gibt.  
 
Mustafa, Leuin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja // Nein // Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  

77 Ja / 2 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend verändert Herford 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 43 
 
 
Mehrere Treffplätze in der Stadt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in der Stadt mehrere Plätze zum Treffen gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: „Es soll mehrere Plätze, wie z.B. Bänke mit Tischtennisplatten 
und Basketballkörben geben.“ 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
In der Stadt gibt es keine Plätze, die speziell zum Treffen gedacht sind. Deswegen wollen 
wir welche bauen.   
 
Ajay, Leon   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

43 Ja / 19 Nein / 17 Enthaltung / ✓  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Jugend Fraktion Herford für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend und Soziales  
 

 
 

✺ TOP 44 
 
 
Jugendcafé/-disco 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Treffunkt für Jugendliche von 13 bis 18 Jahren erbaut 
wird. Tagsüber kann man Spiele spielen und abends gibt es Musik und Karaokerooms.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Alter von 13 bis 17 Jahren 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir brauchen einen unterhaltsamen Treffpunkt, wo man über unterschiedliche Themen 
sprechen kann und Spaß mit z.B. Karaoke haben kann.  
 
Miriam  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 4 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

18 Ja / 50 Nein / 11 Enthaltung / ✘  



Antrag 

 
 

             
 

 

                      
  

Der Fraktion Team Darius für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

✺ TOP 45 
 
Sportpark 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein großer Sportpark gebaut werden möge.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: "Der Rat möge beschließen, dass ein großer inklusiver 
Sportpark gebaut werden möge. In den Saturn-Räumlichkeiten soll es Indoor-
Sportmöglichkeiten geben." 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es soll ein Sportpark gebaut werden, um allen Menschen in Herford die Möglichkeit zu 
geben Sport, zu treiben. Es ist gut für die Gesundheit und bietet den Menschen die 
Möglichkeit, Freude beim Sport zu haben und sich mit Freund:innen zu treffen. Zudem 
macht es Spaß, zusammen Sport zu machen und sich zu bewegen.  
 
Jamil  
 

Abstimmung im Ausschuss: 23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat: 77 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

  


